

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIODICO PARA TODOS.

SUAVER, Cirujano Dentista

Gabinete instalado con todos los adelantes modernos
Se garantizan los trabajos por su esmerada construcción

CONDE DEL VALLE, 18 (ANTES FRENERIA, 42)

ULTRAMARINOS FINOS

Primera casa en cafés
Zambrana, esquina á la Rambla; Murcia.

Cafés tostados desde 4 á 8 pesetas el kilo

Depósito de los vinos de Rioja de los Sres. Lopez de Heredia y C. Haro

REGALOS A LOS COMPRADORES.

AL DIA

LAS CORTES

Las Cortes van á abrirse, para que ante ellas se lean los proyectos de presupuestos generales del Estado, como manda la ley.

Según anuncia la prensa, se aumentan considerablemente los gastos en los ministerios de Guerra, Marina, Instrucción y Obras públicas.

Si este aumento de gastos significara aumento de tributación en el país contribuyente, resueltamente censurariamos al gobierno que tal cosa hiciera, porque el contribuyente está ya bastante recargado en sus tributos para pedirles mayores sacrificios; pero asegura la prensa ministerial que esos aumentos se cubren con creces con el «superavit» de los presupuestos, y ante esta afirmación, hemos de aplaudir aquellos aumentos que han de redundar en beneficio del país.

El fomento de las obras públicas; el aumento de vías de comunicación, ha de facilitar los transportes, así los productos de nuestro suelo y subsuelo, han de encontrar mayores facilidades para concurrir a sus mercados naturales, y esto necesariamente ha de aumentar nuestra riqueza, puesto que los productos han de alcanzar precios más remunerados que los actuales.

Los aumentos de gastos en instrucción pública para el perfeccionamiento de esa instrucción y para generalizarla, negando si fuera dable, á la anulación absoluta de los analfabetos, ha de producir hermosos resultados para la regeneración de la patria, porque un pueblo es tanto más feliz y más digno,

cuanto más instruido es; y por lo tanto, quanto se gaste en instrucción ha de ser aplaudido por quien se preocupe del bienestar de la nación.

Causa de nuestras lloradas desdichas y de la pérdida de los últimos restos de nuestro imperio colonial, es nuestro aislamiento; y por eso queremos que España busque convenientes alianzas con los poderosos, que nos ayuden á lucer respetar nuestros derechos como nación independiente; pero para aspirar á esas alianzas, preciso es que estemos en condiciones de prestar á otros la ayuda que de ellos solitaremos; y esto no es posible sin contar con elementos de guerra, tanto terrestre como marítima, y por lo tanto cuanto se gaste en estos ramos, ha de facilitar las condiciones de esa necesaria alianza.

Si esos aumentos de gastos, tan necesarios para la vida de la nación, se hacen sin gravar más al contribuyente, aplaudámoslos, y quien se precie de patriota preste su apoyo al gobierno que los decreta; pero si esos gastos han de agobiar más á la industria, al comercio y á la agricultura, y además ha de despilfarrarse el Tesoro público administrándolo mal, protestemos de ellos y ayudémos en nuestra esperanza á derribar un gobierno pernicioso para los intereses nacionales.

ARTES Y LETRAS

LA FIDELIDAD

Legenda russa

(Hacemos constar, y cerca de ello llamamos la atención de nuestras lectoras, para que se fijen en

tal detalle, que quien ha escrito la leyenda que va á continuación no es un autor, de esos que hay, empediéndolos detractores de la fidelidad femenina, sino una escritora que pretende demostrar, sin duda, aquello de que «no hay cuña peor que la de la misma madera». Dejamos, pues, toda la responsabilidad del intencionadouento de sicología femenina á la distinguida escritora rusa, y ahora que las lectoras se las entiendan con ella. Nosotros nos lavamos las manos como Pilatos).

Dice así:

El principe, el joven principe, tan hermoso como un rey, está mortalmente herido.

Cuando andaba de caza por los bosques distraido con el recuerdo de las doradas trenzas de su mujer fué acometido por un jabalí, que le atravesó con sus dorados colmillos.

Allí está, tan pálido como un manojo de jazmines tendido sobre la caña, ensangrentado.

Alrededor de la caña están llorando tres mujeres: la madre, la hermana y la esposa.

—Vamos corriendo—dice la madre—á casa del nigromático que vive retraído en lo más recóndito de los bosques. Nadie más que él puede hacer un bálsamo que cure á mi hijo.

Cuando llegaron á casa del nigromático, este habló así:

—Puedo daros un bálsamo que curará al principe; pero es preciso que me deis, en pago de ese bálsamo, tú, la madre, tu brazo derecho; tú, la hermana, tu mano blanca, con el anillo en el dedo; y tú, la esposa, tu trenza dorada.

La madre dijo:

—Nada más que eso? —Y dió su brazo derecho.

La hermana dijo:

—Toña mi mano blanca con el anillo del dedo.

Pero la esposa dijo sollozando:

—Ay! ¿Tendré que cortar mi trenza dorada?... No puedo dar mi trenza dorada.

Y el nigromático se quedó con su bálsamo.

Y el principe murió.

Allí estan las tres mujeres llorando junto al cadáver.

La madre llova sosteniendo la cabeza de su hijo querido.

La hermana llova á los pies del principe.

Y la esposa llova junto al corazón. Junto al corazón que palpita con un amor tan tierno por sus trenzas doradas!

REDACCIÓN: BALSAS.

Y en el mismo sitio en que lloraba la madre, brotó un hermoso río de ondas inmortales el cual está corriendo todavía.

Dónde lloraba la hermana, brotó un manantial.

Pero donde lloraba la esposa se formó un charquito, que se secó en cuanto le dió el sol.

MARÍA KRYINSK.

NOTAS MADRILEÑAS

Las distinguidas damas organizadoras de la fiesta que á beneficio de la casa de salud, La Gallega se celebró ayer tarde en los Jardines del Buen Retiro, pueden estar satisfechas de su célesta gestión.

El rey no asistió á la fiesta por motivo del luto. La concurrencia fué grandísima y muy escogida.

La Sociedad de Conciertos bajo la dirección del maestro Urrutia interpretó de modo admirable variadas composiciones de Barbieri, Caballero, Chapi, Breton, Jiménez, Veiga, Marqués, Gayoso y Batart. Los intérpretes del escogido programa fueron muy aplaudidos.

La familia del exministro de Hacienda D. Angel Urzáiz, sufre en estos momentos una terrible desgracia. La señorita doña María Urzáiz, muy joven aun, ha fallecido en Vigo víctima de rápida enfermedad. Reciba nuestro pesame la respetable familia de la finada.

El viernes, á las seis de la mañana, se propone dr. S. M. el rey al Campamento de Carabanchel para presenciar las maniobras que realizarán los reclutas ya instruidos. A las seis se abre la casilla.

El sábado próximo, á las diez de la noche, se efectuará en el teatro de los Jardines del Buen Retiro la reunión de los liberales, convocada por el Sr. Moret.

Dicha reunión tendrá importancia política.

RUSOS Y JAPONESES

Los legisladores del imperio japonés han extremado tal rigor en las leyes penales, que horroriza el castigo impuesto á las más simple transgresión.

El homicidio involuntario y hasta forzoso, contrabando, infracción de ciertos reglamentos de pura policía son castigados por el fuego ó con la